
Protokoll der GEV vom 03.03.2020 

1) Begrüßung – Anwesenheitsliste 

a) Vorsorglich für den Fall, dass über die Elternvertreter die Eltern einer Klasse erreicht werden 

müssen, Anwesenheitsliste mit Mobiltelefonnummer. Die Kontaktdaten der Eltern möglichst parat 

haben.  

2) Berichte aus den Gremien – unsortiert abgefragt 

a) Schulkonferenz (Uta, Frau Kundel): 

Beschlossen, dass künftig die Klassenfahrt der 8. Klassen bis auf weiteres auf den Ort Tietzowsee 

festgelegt werden. Der Ort bietet gute Möglichkeiten, die Erfahrungen waren durchweg positiv. Die 

Suche nach einer geeigneten Destination fällt weg, die Buchung wird einfacher. 

Wie nicht anders erwartet, werden die neuen 7. Klassen auch 7-zügig, 5 Parallelklassen + 2 SESB. 

Bewertungsbögen ür das Arbeits- und Sozialverhalten" (Zeugnisteil) 
 – hier wird um Feedback aus den Klassen, die es betrifft, dringend gebeten. In den vorangegangenen 

Jahrgangsrunden war es nur ansatzweise besprochen. Eventuell Sonder-Elternabende zum Rücklauf der 

Selbsteinschätzungen, um dieses Werkzeug weiter verbessern zu können. Generell scheint die 

Eigenbewertung der Schüler wenig von der Beurteilung der Lehrkräfte abzuweichen. Eine kontinuierliche 

Weiterentwicklung und Anpassung ist wünschenswert. Die Bewertung, je differenzierter und besser an 

die aktuelle Entwicklung der Gesellschaft angepasst, kann auch ein wichtiger Bestandteil für 

Bewerbungen sein.  

Es gibt eine bessere Umsetzung der Wünsche beim Mittagessen, vor allem die engagierten Schüler der 

Essen AG haben geholfen das folgende durchzusetzen: 1x je Woche veganes Essen, mehr vegetarische 

Mahlzeiten, Umstellung der Produkte. Auch das Thema Nachhaltigkeit spielt eine Rolle. Z. B. kein Essen 

für die Tage der Präsentationsprüfung etc. Eine Evaluation in beiden Häusern soll folgen. Die 

Raumsituation in Haus 1 soll verbessert werden. Die Zusammenarbeit zwischen AG und Caterer gestaltet 

sich vielversprechend.    

Das Medienkonzept konnte soweit fertig gestellt werden. Es ist ein länger andauernder Prozess. Es 

könnte eine Aufgabe der BEA sein, hier mehr erreichen zu können. Die Internetversorgung im Bötzow-

Viertel generell ist mangelhaft. Das Konzept ist nachlesbar. Die AG arbeitet weiter daran. Elektronische 

Tafeln und iPads werden getestet und benutzt. Office-Pakete können genutzt werden. Aus dem 

Digitalpakt ist noch kein Geld an die Schule(n) geflossen. Das wird voraussichtlich auch mindestens bis 

zum nächsten Schuljahr dauern. Ende April wird der neue Haushalt beschlossen. Bislang alle Ausgaben 

aus Schuleigenen Mitteln finanziert. Neue Stellen sollen geschaffen werden um die Belange des 

Digitalpaktes seitens des Bez. Amts zu managen. 

Exkurs: Am 13. und 17.03. um 19h wird die Hamletverfilmung der 13. Klassen in der Jugendtheater 

Etage im Thälmannpark gezeigt. (Danziger Str. 101)   

b) BEA (Julia): 

Julia Böhmler ist nun im Vorstand des BEA (Glückwunsch). So sind die Belange der ISS-Schulen besser 

vertreten. Es besteht der Wunsch, dass die GEV verschiedener ISS Schulen sich vernetzen, um mehr 

erreichen zu können und sich Gehör zu verschaffen. 

Themen waren unter anderem die Petition für Saubere Schulen. Zumindest insoweit erfolgreich, denn 

der Etat für Tagesreinigung wird erhöht - Pilotprojekt Falkplatz.  

Termine des LVL (Infos mit Einladung zu GEV verschickt – Legasthenie & Dyskalkulie) 



Wunsch das Video / link zum Video Europa Union auf Schul-Webpage einzubinden. 

https://www.europa-union.de/ 

Schulbauintiative: aktuell Neubau von drei Grundschulen – für Oberschüler besteht nicht die 

Notwendigkeit im eigenen Bezirk untergebracht zu werden, Fahrt an andere Schulen mit Schulweg bis zu  

einer Stunde zumutbar. Für 2019 waren lediglich 45 freie Plätze in anderen Bezirken (z. B. Grunewald, 

Dahlem) verfügbar. Wie 2020 die Situation sein wird, bleibt abzuwarten. 

Umsetzplätze für geplante Schulsanierungen (Werneucher Wiese?) weiterhin ungeklärt. 

Vorstellung der Arbeit von Oberstufenzentren 

Die Themen der folgenden BEA Treffen: u.a. Integration, Digitalpakt  

Frau Mattig-Krone Qualitätsbeauftragte Senat Fam., Bildung bietet in ihrer Sprechstunde qualitative und 

rechtliche Beratung an 

https://www.berlin.de/sen/bjf/service/qualitaets-und-beschwerdemanagement/ 

Attestierung Integrationsbedarf ( psychologisch oder bei Legasthenie & Dyskalkulie ) SIBUZ = 

Schulpsychologische und Inklusionspädagogische Beratungs- und Unterstützungszentren – Infobriefe 

Broschüre     

https://www.berlin.de/sen/bildung/unterstuetzung/beratungszentren-sibuz/ 

 

c) GSV: 

Hanau Statement / Brief – zu finden auch auf der Homepage 

Geschlechterneutrale Toiletten 

Themen AG’s: Handyverbot, Kursfahrten, Projektwoche 

Ein Schüler-Projekt ist ein Kasten in dem alte Handys gesammelt werden sollen. Die daraus rück-

gewonnen Rohstoffe bzw. der Gewinn daraus soll einem Tierschutzprojekt zur Verfügung gestellt 

werden. 

Die Diskussionen in der GSV sind engagiert, politisch und differenziert – positiver Eindruck! 

d) Fachkonferenzen: 

Generell wäre nach wie vor eine Einladung zu den Fachkonferenzen wünschenswert! Zum Teil wurden 

die Termine nicht im Monatsplan gefunden. Eine Einladung wurde – jedenfalls an Anwesende -  nicht 

verschickt. 

FK Geschichte, Ethik, PW (Eberhard): 

Diskussion zur Konzeption einer Ausstellung „100 Jahre Großstadt Berlin“. Wie kann sie als abgespeckte 

Version an die Räumlichkeiten (Aula) angepasst werden, wie letztes Jahr soll tendenziell der Jahrgang 9 

angesprochen werden? 

Gegenseitige Hospitation im Unterricht (Mitte April bis Mitte Mai) zur Reflektion und 

Erfahrungsaustausch des Lehrpersonals zur Qualitätsverbesserung wurde kontrovers diskutiert. In der 

https://www.europa-union.de/
https://www.berlin.de/sen/bjf/service/qualitaets-und-beschwerdemanagement/
https://www.berlin.de/sen/bildung/unterstuetzung/beratungszentren-sibuz/


Evaluation (zuletzt im Rahmen der Schulinspektion 2015) wurde der problemorientierte Fokus als 

mangelhaft empfunden. Weitere Möglichkeiten zur Unterrichtsverbesserung wurden diskutiert. 

Thema Präsentationsprüfung für den MSA – Die Checkliste für Schüler und Eltern scheint zu 

umfangreich, verwirrt mehr, als dass sie zur Klärung beiträgt. 6 Wochen ab Themenfindung bedeutet ein 

knappes Zeitmanagement – Möglichkeit das zu entzerren? 

Fazit: spannend und vielseitig         

3) Sonstiges: 

a) Masernimpfung: die für neue Schüler und Personal verpflichtend ab dem 01.03.2020 ist, muss für 

Personal und Bestandsschüler bis zum 31.07.2021 vorliegen. Infoblatt dazu im Anhang. 

Die Schule wird dazu nach den Sommerferien weitere Informationen ausgeben und über die Prüfung 

bzw. das Prozedere der Sichtung der Impf-Dokumente informieren. 

Offizielle Infos dazu unter: https://www.berlin.de/sen/bjf/aktuelles/informationen-zur-masern-

impfpflicht-900722.php 

Hinweis: gleich als Eltern beim Kinderarzt mitimpfen lassen 

Hinweis: den vorhandenen Impfschutz durch Titerbestimmung checken lassen  

b) Informationen zum Coronavirus der Seantsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie im Anhang. 

o Hotline: (030) 9028-28 28    08:00h – 20:00h 

https://www.berlin.de/sen/bjf/coronavirus/ 

Neue Anweisungen können täglich erfolgen. Im Verdachtsfall wird die Schulaufsicht und das 

Gesundheitsamt informiert. 

Hausquarantäne zur Abklärung ist nicht Pflicht, erscheint aber sinnvoll. 

Jeweils für aktuelle Informationen einen Tag vorher über die APP WEbUntis (APP wird von SuS 

genutzt) informieren bzw. tagesaktuell auf der Webseite der Schule informieren. 

Zu den Klassen- und Kursfahrten wurde die Reiserücktrittsversicherung geprüft, hier gelten sonst die 

Reise-Hinweise des Auswärtigen Amtes. 

 

Kommende Termine: 

 Mittwoch, 11.03.2020 Schulkonferenz 

 Donnerstag, 12.03.2020 FK Englisch, Talentefest 

 Dienstag, 17.03.2020 GLK 

 Freitag, 27.03.2020 GSV 

 Dienstag 31.03.2020 FB Kunst 

 

 

 

 

https://www.berlin.de/sen/bjf/aktuelles/informationen-zur-masern-impfpflicht-900722.php
https://www.berlin.de/sen/bjf/aktuelles/informationen-zur-masern-impfpflicht-900722.php
https://www.berlin.de/sen/bjf/coronavirus/


 

 

 

Teilnehmer für Fachkonferenzen hier zur Info: 

 

 

EV für die Fachkonferenzen

Deutsch

Veronika Neto (8.6)

Englisch

Michaela Kolodziejcok (7.1)

Spanisch / Französisch

Anne-Rose Kühnen (11.1)

Mathematik

Andrea Kleinau (7.3)

NAWI

Physik: Fränzi Creutzburg (10.2)

Gewi

Uta Egerer (10.5)

KU

Lea Gryze (9.2)

MU

Katrin Hector (10.1)

Sp

WAT

SESB Dorothee Domingos (10.6)

Paula Faustino Bauer (7.6)

Kathrin Schröder (7.3)

Katharina Hoffmann (8.5)

Anke Peschke (9.7)

Julia Correia (9.6)

Antje Buchholz (10.5.)

Nadin Otero (8.4)

Barbara Happe (8.1)

Bio / Chemie: Nadin Otero (8.4)

Eberhard Gast (10.3)

Janine Sommer (10.4)

Anke Caspers (8.4)


